
Órganos de gobierno de la Fundación Juan March

Patronato

Presidente:

Juan March Delgado

Vicepresidente:

Carlos March Delgado

Patronos:

Alfredo Lafita Pardo

Leonor March Delgado

Enrique Piñel López

Jaime Prohens Mas († el 31 de diciembre)

Antonio Rodríguez Robles

Pablo Vallbona Vadell

Secretario:

Javier Gomá Lanzón

Comisión Asesora

Luis Mateo Díez

José Luis García Delgado

Tomás Marco

Rafael Moneo

Victor Nieto Alcaide

Director Gerente

José Luis Yuste Grijalba

Directores de Servicios

Administración:

Tomás Villanueva Iribas

Actividades Culturales:

Antonio Gallego Gallego

Comunicación:

Andrés Berlanga Agudo

Exposiciones:

José Capa Eiriz

Patronato

A lo largo de 2002, el Patronato de la Fundación Juan March, al que corresponde el gobierno, la administración y la represen-

tación de la misma, se reunió en dos ocasiones, los días 4 de junio y 16 de diciembre.

Fallece Jaime Prohens

Jaime Prohens Mas, patrono de la Fundación Juan March y del Instituto Juan March de Estudios e Investigaciones, falleció en Madrid el 31 de diciembre de 2002. Nacido en Palma de Mallorca en 1927, Jaime Prohens era Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales y había desarrollado to-

da su vida profesional en el Grupo March, desde su ingreso en Banca March en 1947. Con cargos de máxima responsabilidad en empresas como Transmediterránea, Uralita, Simago y Pryca, fue vicepresidente de Corporación Financiera Alba hasta su jubilación.

Gran Cruz de Isabel la Católica al Director Gerente, José Luis Yuste

José Luis Yuste, Director Gerente de la Fundación Juan March, recibió el 3 de diciembre la Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica, en un acto celebrado en el Palacio de Santa Cruz, al que asistieron más de 400 personalidades de la vida cultural española. Esta máxima condecoración que el Rey otorga en el ámbito cultural le había sido concedida mediante Real Decreto de 6 de septiembre, a

propuesta de la ministra de Asuntos Exteriores, **Ana Palacio**.

Letrado mayor del Consejo de Estado, José Luis Yuste ha sido Miembro de la Comisión permanente del Museo del Prado y lo es en la actualidad del Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía. Fue nombrado Director Gerente de la Fundación Juan March en 1974.

Comisión Asesora

La Comisión Asesora de la Fundación Juan March, cuya función consiste en el asesoramiento general de las actividades de esta institución, se reunió a lo largo de 2002 en cinco ocasiones.

Luis Mateo Díez

Nació en Villablino (León), en 1942. Novelista, es académico numerario de la Real Academia Española y autor de una extensa obra narrativa. Su primer libro de cuentos, *Memorial de hierbas*, apareció en 1973. Con

La fuente de la edad (1986) obtuvo el Premio Nacional de Literatura y el Premio de la Crítica, galardones que volvió a conseguir en el año 2000 con *La ruina del cielo*, la novela del territorio mítico de Celama, cuya primera incursión la hizo Luis Mateo Díez con *El espíritu del páramo*.

Es autor también de las novelas *Las estaciones provinciales*, *Apócrifo del clavel y la espina*, *Las horas completas*, *Camino de perdición*; los libros de relatos *Brasas de agosto* y *Los males menores*; y los volúmenes me-

moralistas *Laciana, suelo y sueño y Balcón de piedra, visiones de la Plaza Mayor de Madrid*, entre otros.

José Luis García Delgado

Nació en Madrid, en 1944. Es catedrático de Economía Aplicada en la Universidad Complutense de Madrid y rector de la Universidad Internacional Menéndez Pelayo. Desde abril de 2001 es académico electo de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas. Cofundador de las revistas *Investigaciones Económicas* y *Revista de Economía Aplicada*, es director de esta última. En 1992 fue galardonado con el Premio a la labor científica de la Fundación CEOE. Doctor Honoris Causa por la Universidad de Oviedo. Entre sus publicaciones destacan *Economía española de la transición y la democracia; Lecciones de Economía Española; España, economía: ante el siglo XXI; Un siglo de España. La economía; y Franquismo, el juicio de la historia*.

Tomás Marco

Nació en Madrid, en 1942. Amplió sus estudios musicales en Francia y Alemania con maestros como Maderna, Boulez, Stockhausen, Ligeti o Adorno. Su actividad como compositor, escritor y organizador ha sido múltiples veces galardonada: Premio Nacional de Música 1969, de la Fundación Gaudamus de Holanda (1969 y 1971), de la VI Bienal de París o Tribuna de Compositores de la UNESCO, entre otros. Fue profesor de Nuevas Técnicas del Real Conservatorio Superior de Música de Madrid y profesor de Historia de la Música de la Universidad Nacional de Educación a Distancia. Es miembro numerario de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.

Ha sido director del Instituto Nacional de las Artes Escénicas y la Música y director del Centro para la Difusión de la Música Contemporánea, creando el Festival Internacional de Alicante cuyas once primeras ediciones dirigió. En 1998 fue nombrado Doctor

Honoris Causa por la Universidad Complutense de Madrid. Es autor de 2 óperas, 1 ballet, 6 sinfonías y música coral y de cámara.

Rafael Moneo

Nació en Tudela (Navarra) en 1937. Se tituló en la Escuela de Arquitectura de Madrid. Tras una estancia en Dinamarca y en Roma, fue profesor de la citada Escuela de Arquitectura de Madrid y en la de Barcelona. En 1976 viajó a Estados Unidos como profesor invitado por el Institute for Architecture & Urban Studies de Nueva York. A finales de los años setenta y principios de los ochenta fue profesor invitado en las Escuelas de Arquitectura de Lausanne (Suiza), Princeton y Harvard, cargo que mantuvo hasta 1990.

Actualmente conserva su condición de Profesor de Arquitectura en la misma Escuela, habiendo obtenido recientemente la Sert Professorship, a título honorífico. Es miembro de la American Academy of Arts and Sciences, de la Academia di San Luca de Roma y Honorary Fellow del American Institute of Architecture. Ha recibido, entre otros galardones, el Pritzker Architecture Prize y la Medalla de Oro de Bellas Artes del gobierno español.

Víctor Nieto Alcaide

Nació en Madrid, en 1940. En 1969 se doctoró en Filosofía y Letras (Sección de Historia) en la Universidad Complutense de Madrid. Desde 1981 es catedrático de Historia del Arte en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) y director del departamento de Historia del Arte de la misma.

Su actividad investigadora se ha desarrollado fundamentalmente en torno al arte medieval, renacentista y contemporáneo. Especialista en el estudio de las vidrieras españolas, en 1999 su obra *La vidriera española. Ocho siglos de luz* obtuvo el Premio Nacional de Historia.

Miembros de la Comisión Asesora

Además de los citados, han sido miembros de la Comisión Asesora de la Fundación Juan March:

Emilio ALARCOS	Domingo GARCÍA	Margarita SALAS
Rafael ARGULLOL	SABELL	Gregorio SALVADOR
Miguel ARTOLA	Antonio GONZÁLEZ	José Luis SAMPEDRO
Ramón BARCE	GONZÁLEZ	Carlos SÁNCHEZ
Miguel BENZO	Claudio GUILLÉN	DEL RÍO
Juan Manuel BONET	José HIERRO	José Manuel SÁNCHEZ
Guillermo CARNERO	Josep LAPORTE	RON
Pedro CERESO	Emilio LLEDÓ	Manuel SECO
GALÁN	José-Carlos MAINER	Josep SOLER
Antón CIVIT BREU	Aurelio MENÉNDEZ	José Luis SUREDA
Miguel DELIBES	Rafael MORALES	Rodrigo URÍA
Sergio ERILL	Javier MUGUERZA	David VÁZQUEZ
Antonio FERNÁNDEZ	José Luis PINILLOS	Francesc VILARDELL
ALBA	José Manuel PITA	Pedro VOLTES
Eduardo GARCÍA DE	ANDRADE	Alonso ZAMORA
ENTERRÍA	Francisco RAMÍREZ	VICENTE
Carlos GARCÍA GUAL	Luis Ángel ROJO	Fernando ZÓBEL

Órganos de gobierno del Instituto Juan March de Estudios e Investigaciones

Patronato

Presidente:

Juan March Delgado

Vicepresidente:

Carlos March Delgado

Patronos:

Alfredo Lafita Pardo

Leonor March Delgado

Enrique Piñel López

Jaime Prohens Mas († el 31 de diciembre)

Antonio Rodríguez Robles

Pablo Vallbona Vadell

Secretario:

Javier Gomá Lanzón

Director Gerente

José Luis Yuste Grijalba

Director de Comunicación

Andrés Berlanga Agudo

Director Administrativo

Tomás Villanueva Iribas

**Centro de Reuniones
Internacionales sobre
Biología**

Director:
Andrés González Álvarez

Consejo Científico:
César Milstein († el 24 de marzo)
Ginés Morata
Erwin Neher
Margarita Salas
Ramón Serrano
John E. Walker

**Centro de Estudios
Avanzados
en Ciencias Sociales**

Director académico:
José María Maravall

Secretario General:
Javier Gomá Lanzón

Consejo Científico:
Richard Breen
Gøsta Esping-Andersen
José María Maravall
José Ramón Montero
Adam Przeworski
Yasemin Soysal
Michael Wallerstein

Patronato

El Patronato del Instituto Juan March de Estudios e Investigaciones, del que dependen el Centro de Reuniones Internacionales sobre

Biología y el Centro de Estudios Avanzados en Ciencias Sociales, se reunió durante el año 2002 los días 4 de junio y 16 de diciembre.

Consejo Científico del Centro de Reuniones Internacionales sobre Biología

A lo largo de 2002, el Consejo Científico del Centro de Reuniones Internacionales sobre Biología se reunió en dos ocasiones, con objeto de analizar las propuestas de reuniones sometidas al Centro, para seleccionar entre ellas las susceptibles de celebrarse a lo largo de los años 2003 y 2004.

En 2002 integraron el Consejo Científico **César Milstein** (hasta su fallecimiento, el 24 de marzo), **Ginés Morata**, **Erwin Neher**, **Margarita Salas**, **Ramón Serrano** y **John E. Walker**.

Fallece César Milstein

El 24 de marzo falleció a los 74 años, en Cambridge (Gran Bretaña), César Milstein, Premio Nobel de Medicina y Fisiología 1984. Colaboró con la Fundación Juan March durante más de veinte años y era miembro, desde su creación, del Consejo Científico del Centro de Reuniones Internacionales sobre Biología. Nació en Bahía Blanca (Argentina) en 1927. Doctor en Química por la Universidad de Buenos Aires en 1957 y en 1960 por la Universidad de Cambridge (Inglaterra). Dirigió la Sección de Química de Proteínas y Ácidos Nucleicos del Medical Research Council, de Cambridge. Era miembro honorario de la Sociedad Escandinaava de Inmunología, de la Sociedad Americana de Inmunología y de la European Molecular Biology Organization (EMBO) y académico correspondiente extranjero en la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, de Madrid. Compartió el Premio Nobel con su colaborador Georges J. F. Köhler y con Niels K. Jerne, del Instituto de Inmunología de Basilea (Suiza). Se le concedió por sus investigaciones sobre el sistema inmunitario y el descubrimiento del principio de la producción de los anti-

cuerpos monoclonales, que hoy se utilizan en innumerables procesos de diagnóstico y tratamiento.

Ginés Morata Pérez

Nació en Almería en 1945. Doctor en Ciencias Biológicas por la Universidad Complutense de Madrid en 1973. Desde 1973 hasta 1976 realizó su trabajo postdoctoral en el Laboratorio de Biología Molecular del Medical Research Council (MRC), de Cambridge (Inglaterra). Desde 1986 es Profesor de Investigación del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), en el Centro de Biología Molecular «Severo Ochoa». Fue director de dicho Centro desde 1990 hasta 1992. En 1992 recibió el Premio de la Academia Española de Ciencias, en 1996 el Premio Jaime I y en 2002 el Premio Nacional de Investigación.

Erwin Neher

Nació en Landsberg (Alemania) en 1944. Estudió Ciencias Físicas en la Universidad Técnica de Múnich. En 1966 se trasladó a Estados Unidos, donde trabajó en el grupo del Profesor W.W. Beeman, en la Universidad de Wisconsin en Madison. En 1967 se incorporó al laboratorio del Dr. H.D. Lux, en el Instituto Max-Planck en Múnich, obteniendo el doctorado en Físicas en 1970. Posteriormente trabajó en el laboratorio de Sir Bernhard Katz, en Londres y en el laboratorio del Dr. Charles F. Stevens, en la Universidad de Yale. Recibió el Premio Nobel de Medicina en 1991. Actualmente es director del departamento de Biofísica de Membranas en el Instituto Max-Planck, de Göttingen (Alemania).

Margarita Salas

Nació en Canero (Oviedo) en 1938. Doctora en Ciencias por la Universidad Complutense, trabajó en el departamento de Bioquímica de la Universidad de Nueva York. Profesora de Genética Molecular en la Universidad Complutense desde 1968. Investigadora Científica del C.S.I.C. en el Instituto Gregorio Marañón (1971-74). Desde 1974, es Profesora de Investigación en el Centro de Biología Molecular «Severo Ochoa», del C.S.I.C. Académica de la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales y de la Real Academia de la Lengua, es presidenta del Instituto de España. Es Doctor Honoris Causa por la Universidad de Oviedo (1996). Ha recibido varios premios, entre ellos el Severo Ochoa de la Fundación Ferrer de Investigación (1988-1992), el Jaime I (1994) y el Premio Nacional de Investigación (2000).

Ramón Serrano

Nació en Valencia en 1948. Ingeniero Agrónomo por la Universidad Politécnica de Valencia y Doctor por la Universidad Politécnica

de Madrid. Desde 1986 hasta 1991 dirigió un grupo de investigación en el European Molecular Biology Laboratory, de Heidelberg (Alemania). Desde 1991 es catedrático del departamento de Biotecnología de la Universidad Politécnica de Valencia, en cuyo Instituto de Biología Molecular y Celular de Plantas investiga actualmente.

Sir John E. Walker

Nació en Halifax, Yorkshire (Inglaterra) en 1941. Estudió Ciencias Químicas en el St. Catherine's College, de Oxford, donde se licenció en 1964. En 1969 se doctoró en el laboratorio de E. P. Abraham, en Oxford. Trabajó desde 1969 hasta 1971 en la Universidad de Wisconsin y desde 1971 hasta 1974 en Francia, primero en el CNRS y después en el Instituto Pasteur, de París. En 1974 se trasladó a la División de Química de Proteínas y Ácidos Nucleicos del Laboratorio de Biología Molecular del Medical Research Council (MRC), de Cambridge (Inglaterra). Recibió el Premio Nobel de Química en 1997. Actualmente es director de la Dunn Human Nutrition Unit del MRC, en Cambridge.

Consejo Científico del Centro de Estudios Avanzados en Ciencias Sociales

A lo largo de 2002, el Consejo Científico del Centro de Estudios Avanzados en Ciencias Sociales se reunió en dos ocasiones y estuvo integrado por **Richard Breen, Gøsta Esping Andersen, José María Maravall, José Ramón Montero, Adam Przeworski, Yasemin Soysal y Michael Wallerstein.**

Richard Breen

Official Fellow del Nuffield College, de la Universidad de Oxford y catedrático de Sociología en el Instituto Universitario Europeo de Florencia. Anteriormente fue catedrático de Sociología en la Queen's University de Belfast. Sus investigaciones se han

centrado en la estratificación social, la desigualdad y la movilidad social, en modelos de elección racional, así como en métodos cuantitativos y la elaboración de modelos matemáticos. Actualmente dirige un proyecto de investigación internacional sobre pautas nacionales de movilidad social entre 1970 y 1990.

Gøsta Esping-Andersen

Catedrático de Sociología de la Universidad Pompeu Fabra, de Barcelona, anteriormente lo fue en la Universidad de Trento (Italia). Obtuvo su Ph. D. por la Universidad de Wisconsin (Madison) y ha sido profesor en

el Instituto Universitario Europeo de Florencia y en la Universidad de Harvard. Ha sido también profesor visitante en numerosas universidades europeas y norteamericanas.

José María Maravall

Catedrático de Sociología de la Universidad Complutense de Madrid y Honorary Fellow del St. Antony's College de la Universidad de Oxford. Es Doctor por las Universidades de Madrid y Oxford, así como D. Litt (Hons.) por la Universidad de Warwick. Ha sido profesor visitante en las Universidades de Nueva York, Columbia, Harvard, y en el Instituto Universitario Europeo de Florencia. Fue ministro de Educación y Ciencia de 1982 a 1988. En 2002 ha sido elegido miembro (*Corresponding Fellow*) de la British Academy de Londres, en el área de Ciencia Política y Sociología.

José Ramón Montero

Catedrático de Ciencia Política de la Universidad Autónoma de Madrid. Es Doctor en Derecho por la Universidad de Santiago. Ha enseñado en diversas universidades españolas y ha sido Visiting Fellow en las de Harvard y California en Berkeley, y profesor visitante en la de Ohio State. Ha sido decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Cádiz, subdirector del Centro de Investigaciones Sociológicas y gestor del Programa Nacional de Estados Sociales y Económicos (CICYT).

Adam Przeworski

Catedrático de Ciencia Política de la Uni-

versidad de Nueva York. Es Doctor en Ciencia Política por la Northwestern University (EE UU). Ha enseñado en la Universidad de Chicago y ha sido profesor visitante en FLACSO (Santiago de Chile), y en las Universidades de París I y de Ginebra, entre muchas otras.

Yasemin Soysal

Catedrática de Sociología en la Universidad de Essex y Doctora en Sociología por la Universidad de Stanford. Ha sido John L. Loeb Associate Professor de Sociología y Faculty Associate en el Center for European Studies y en el Center for International Affairs de la Universidad de Harvard. Es vicepresidenta de la European Sociology Association y miembro del Comité de Investigación sobre las Migraciones de la International Sociological Association. Es también miembro del consejo editorial de *Ethnic and Racial Studies*, y miembro del comité asesor de *Ethnicities*.

Michael Wallerstein

Catedrático de Ciencia Política de la Northwestern University (EE UU). Obtuvo su doctorado en Ciencia Política por la Universidad de Chicago. Entre 1984 y 1994 fue profesor en el departamento de Ciencia Política de la Universidad de California, Los Angeles. Actualmente es presidente de la Sección Política Comparada de la American Political Science Association. Sus investigaciones y docencia se han centrado en los campos de la política comparada y la teoría formal, en particular en lo referente a la economía política de las sociedades industriales avanzadas.